

# Mauvais entretien de la route : comment se faire indemniser ?

Par Rémy Josseume

Publié le 23 avril 2025 à 06h00

accident de la route justice



Certaines pannes ou accidents peuvent être directement liés à l'état de la route. *Marc Bruxelles / mbruxelle - stock.adobe.com*

**DROIT DE L'USAGER - Accident de la route, roue crevée ou jante abîmée en raison du mauvais entretien de la route ? Il peut être judicieux de demander une indemnisation.**

Les voies de circulation n'ont jamais été aussi dégradées et mal entretenues. De plus en plus d'accidents ou d'incidents naissent d'un défaut d'entretien de la route. Sur le plan légal, le gestionnaire de la voirie a une obligation d'entretien de la route incluant notamment l'obligation de signalisation. En cas d'accident, une présomption de faute pèse sur le gestionnaire qui doit démontrer avoir normalement et correctement entretenu la route.

Avant toute action, il faut identifier le gestionnaire de la route litigieuse :

- La maire pour une voie communale
- Le conseil départemental pour une voie départementale
- Le préfet pour une voie nationale et une autoroute publique
- La société privée, concessionnaire, pour une autoroute concédée

## Apporter un maximum de preuves

Il faudra à la suite du sinistre réunir toutes les preuves visant l'état de la chaussée (témoins, photographies, constat d'huissier, rapport de police). Il faudra en outre démontrer le lien de causalité entre le défaut d'entretien de la voirie et la survenance de votre accident.

Toutefois, le gestionnaire de la route peut réduire sa responsabilité s'il a pris des mesures appropriées (signalisation sur place) ou s'il démontre la responsabilité de la victime (infractions routières, imprudence,). À défaut d'accord amiable avec le gestionnaire de la route, vous devez alors saisir le tribunal administratif dans un délai de quatre ans suivant le dommage (ou la consolidation de vos préjudices) pour engager la responsabilité pour faute de l'administration pour défaut d'entretien normal de la chaussée.

### La rédaction vous conseille

- [Quel est le meilleur abonnement de télépéage ? Découvrez notre comparatif](#)
- [Ce n'est pas une blague : des ralentisseurs avec le logo Citroën font leur apparition sur les routes](#)

---

## Sur le même thème

**«Il devient urgent de réagir» : ces 5 routes dangereuses qui rendent fous les riverains**

---

**« En deux heures, la loi sur l'homicide routier serait adoptée » : Yannick Alléno lance un appel à Gérald Darmanin**

---

**Accident mortel en Eure-et-Loir : comment la consommation de drogue est-elle contrôlée pour les conducteurs de bus ?**

---

**«Tout va si vite, c'est effrayant !» : Jeanne Mas évite le pire après un accident de voiture**

---

**Ardèche : un couple trouve la mort après une terrible sortie de route, leur fils miraculé**

---

**«Je me suis accrochée au siège et j'ai fermé les yeux»: le témoignage poignant de Gwenaëlle, passagère du bus de l'accident sur l'A6**

---



**Épisode neigeux dans le Val-de-Marne: enquête ouverte après un grave accident de la route sur l'A6, 36 blessés et un motard entre la vie et la mort**

---



**Condamnation de Pierre Palmade : après le tourbillon médiatique, une décision d'apaisement 🏴‍☠️**

---

**«Il a tué ma fille» : après un face-à-face avec ses victimes, Pierre Palmade condamné à 5 ans de prison, dont 2 ans ferme 🏴‍☠️**

---

**Procès de Pierre Palmade : tragique accident, fatale addiction et «tourbillon médiatique» 🏴‍☠️**

---

